



### **Neuigkeiten aus der Wirtschaft der Volksrepubliken des Donbass vom 04. November 2017:**

Quellen: offizielle Seiten der Regierungen der Volksrepubliken, *dan-news*, *lug-info*, *dnr-online.ru*, *mptdnr.ru* sowie *ria.ru* und *sputnik*

Ausgewählt und übersetzt durch das Kollektiv der „Alternativen Presseschau“

Dnr-online.ru: Der Entwicklung des landwirtschaftlichen Sektors der DVR kommt eine äußerst wichtige Rolle zu, derzeit ist Kurs auf die Absicherung des Staates mit einer eigenen Rohstoffbasis genommen.

Wie der Pressedienst des Ministeriums für ökonomische Entwicklung der Republik mitteilt, werden derzeit Programme zur Entwicklung der Viehzucht, zur Anzucht von Gemüse in Treibhäusern, die Anlegung von Obstgärten ausgearbeitet. Außerdem wurden die staatlichen Unternehmen „Treibhäuser des Donbass“ und „Gärten des Donbass“ gegründet, es ist der erste superintensive Apfelanbau auf einer Fläche von 10 Hektar im Dorf Kusnezowo-Michajlowka angelegt und im weiteren ist geplant, Obstsetzlinge auf weiteren 90 Hektar anzupflanzen. Positive technologischen Änderungen sind auch im Bereich der Viehzucht erfolgt, was die Erhöhung der ökonomischen Effektivität in diesem Bereich befördert.

Der Prozess des Wiederaufbaus der Viehzucht, des Anwachsens seiner Produktionskennziffern und die Ausweitung des Sortiments läuft. In den ersten neun Monaten des Jahres 2017 ist die Zahl des Geflügels aller Arten um 20,2% gewachsen, die Zahl der Schafe und Ziegen ist um 21,4% gewachsen, die Unternehmen der Fischwirtschaft und von Einzelunternehmern haben die Produktion um 16,4% gesteigert.

Der Umfang der Produktion in der Lebensmittelwirtschaft ist gewachsen:

- Piroggen, Pasteten, Krapfen, Lebkuchen, süßes Gebäck und Waffeln – um 20,5%,
- Wurstwaren – um 25,2%,
- Milchprodukte – um 27,9%,
- Konditoreiwaren – um 30,2%,
- Fleisch und Schlachtnebenprodukte – um 40%,
- frisches, gekühltes und tiefgefrorenes Geflügelfleisch – um 41,4%,
- Mineralwasser ungesüßt und ohne Aroma – um das 1,7fache,
- Nudeln – um das zweifache
- nicht raffiniertes Sonnenblumenöl – um das 8,3 fache.

Auf den Feldern der Republik wurde die Erntekampagne 2017 abgeschlossen. Die Fläche, auf der Getreide und Hülsenfruchtkulturen geerntet wurden, ist um 14,2% größer als im letzten Jahr. Die Winteraussaatkampagne für die Ernte 2018 ist im abschließenden Stadium.

Die Struktur der Getreide- und Hülsenfruchtkulturen sieht im Rohgewicht folgendermaßen aus:

- Weizen – 75%,
- Gerste – 16,3%,
- weitere Getreide- und Hülsenfruchtkulturen – 8,7%.

Es muss angemerkt werden, dass die Produktionskapazitäten der Unternehmen der Lebensmittelproduktion es erlauben, die Bevölkerung der Republik in vollem Umfang mit solchen

strategisch wichtigen Lebensmitteln wie Mehl, Brot und Brotprodukten zu versorgen.

Bezüglich des Umsatzes der Produkte sind die Unternehmen der Lebensmittelindustrie im März 2016 vom 5. auf den 3. Platz in der Republik aufgestiegen und im Jahr 2017 halten sie diesen weiter und werden nur von der Metallindustrie und der Stromerzeugung übertroffen.

Außerdem hat eine Reihe von Unternehmen ihre Produktion wieder aufgenommen. Im März 2017 hat die GmbH „Donezker Brauerei“ ihre Arbeit begonnen, auf dem Verbrauchermarkt der Republik erscheint Bier aus einheimischer Produktion. Außerdem muss angemerkt werden, dass in der DVR eine vollständige Produktionskette zur Produktion von alkoholischen Getränken gebildet wurde, was es erlaubt, qualitativ hochwertige Produkte zu erschwinglichen Preisen zu produzieren.

Im Juni 2017 hat die Vereinigung „Winter-Prom“ ihre Tätigkeit wieder aufgenommen, die auf die Produktion eines großen Sortiments von Speiseeis spezialisiert ist.